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Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às 14:00 horas, 1 

realizou-se de modo híbrido a Reunião do Conselho Curador da Fundação Estatal de 2 

Atenção em Saúde do Paraná, de caráter Ordinário, em conformidade com o Artigo 12 3 

do Estatuto Social, sob a Presidência de Guilherme Fernandes Graziani (secretaria de 4 

saúde), designado para presidir a reunião através do Ofício nº 2612/2023/GS/SESA e 5 

demais Conselheiros titulares e suplentes, que se fizeram presentes no âmbito virtual, 6 

na seguinte conformidade: Adriano Márcio Rissati (secretaria de saúde), Ana Paula 7 

Cantelmo Luz (prestadores), Pettus Henrique Angelo Rodrigues da Silva (secretaria 8 

de saúde), Silvana Rausis Fcachenco (usuários) e Woldir Wosiacki Filho 9 

(trabalhadores). A Diretoria Executiva da FUNEAS registrou presença na seguinte 10 

conformidade: Marcello Augusto Machado (diretor presidente), Eduardo Francisco 11 

de Souza Gomes (diretor administrativo interino), Hélcio dos Santos (diretor 12 

financeiro) e André Luiz Balliana (diretor técnico). PALAVRA DA MESA: indica 13 

como Secretário ad hoc deste trabalho, com a anuência dos conselheiros presentes o Sr. 14 

Marcos Henrique Miranda, Secretário Executivo. Guilherme, (presidente da mesa), 15 

agradece a presença de todos e dá início a reunião. ORDEM DO DIA: 1) Posse do 16 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho, representante do Segmento dos Trabalhadores de 17 

Saúde, em substituição a Homero da Silva Pereira. Guilherme (presidente da mesa), 18 

faz a leitura do termo de posse - o membro abaixo discriminado e firmado, 19 

representante indicado pelo Conselho Estadual de Saúde do Segmento dos 20 

Trabalhadores de Saúde, nos termos da Resolução SESA nº 1385/2023, toma posse 21 

como membro do Conselho Curador da Fundação Estatal de Atenção em Saúde do 22 

Paraná, instituída pela Lei Estadual nº 17.959 de 11 de março de 2014, inscrita no 23 

Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ) sob o nº  24.039.073/0001-55, com sede 24 

na Rua do Rosário n.º 144, 10.º andar, Curitiba, Paraná, para concluir o mandato de 25 

30/10/2022 à 30/10/2024.. Woldir (trabalhadores) diz que é um prazer estar na 26 

companhia deste conselho e faz saudação do presidente do Conselho Estadual de Saúde 27 

e se coloca à disposição para contribuir; Diz que o representante do segmento dos 28 

trabalhadores é crítico, mas antes de tudo é necessário aprender e compreender e se há 29 

dificuldade tentar ajudar, sendo um princípio útil para construir uma saúde adequada ao 30 
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usuário; Diz que é transparente e todos que quiserem conversar, se sintam à vontade 31 

para poder trocar ideias e construir uma saúde melhor. Guilherme (presidente da 32 

mesa), da as boas-vindas ao conselheiro. 2) Ata da Reunião Extraordinária realizada 33 

em 22 de setembro de 2023. Em discussão e votação sendo APROVADA por 34 

unanimidade sem emendas ou ressalvas. 3) Ata da 110ª Reunião Ordinária realizada 35 

em 26 de setembro de 2023. Em discussão e votação sendo APROVADA por 04 36 

(quatro) votos a favor e uma abstenção do Conselheiro Woldir (trabalhadores), pois 37 

não participou das reuniões anteriores. 3) Informes Gerais. Marcello (Funeas), 38 

agradece a disponibilidade do conselheiro Woldir e fala que o princípio da Funeas é a 39 

máxima transparência e a diretoria executiva está à disposição, pois a Fundação já tem 40 

alguns anos, com 12 (doze) unidades hospitalares, mais o Centro de Pesquisa e 41 

Produção de Imunobiologicos (CPPI) e a Escola de Saúde Pública do Estado do Paraná 42 

(ESPP) e as portas estão abertas; Machado, fala que a Dra. Ligia Martins, está 43 

assumindo agora em novembro/2023 a Superintendência de Serviços Médicos da 44 

Funeas, dentro da Diretoria Técnica e explica que será apresentado o andamento do 45 

Hospital de Dermatologia Sanitária do Paraná (HDS). Maristela (Funeas), explica que 46 

serão apresentados alguns dados, pois é uma unidade com um perfil diferente; Diz que a  47 

gestão da unidade foi assumida em 2020 e passou por uma reestruturação, que tem 97 48 

(noventa e sete) anos e vinha com uma baixa oferta de serviços, até pelo modelo 49 

existente da época e quando o hospital foi montado era um leprosário e com o passar do 50 

tempo a hanseníase que era a finalidade assistencial da unidade, sendo hoje tratada na 51 

unidade de saúde, com isso houve diminuição na quantidade de internamento, sendo 52 

necessário revitalizar o espaço; Assim a Secretaria de Estado solicitou um planejamento 53 

de revitalização e serviços sendo em 3 (três) etapas: a) Ambulatório Dermatológico e 54 

Feridas e Programa de Residência Médica em Dermatologia, que já está sendo 55 

executada e foi pensando em preservar a vocação da unidade e é uma especialidade de 56 

baixa oferta pelo SUS; b) Ambulatório Médico de Especializado e Serviço de 57 

oxigenoterapia hiperbárica; c) Centro cirúrgico/Hospital Dia e Centro de Especialidades 58 

Odontológicas; Explica que os dois últimos serviços não estão sendo realizados pois 59 

necessita de adequações físicas na unidade; Zanella, diz que a Funeas assumiu em 2020 60 
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e teve a implantação do Ambulatório de Dermatologia e em 2021 houve a mudança de 61 

perfil, que antes era 24 (vinte e quatro) horas e passou para horário comercial, tudo 62 

justificado e nesse modelo foi possível avançar; Diz que a área de abrangência é a 1ª, 2ª 63 

e 6ª Regionais de Saúde, sendo 44 (quarenta e quatro) municípios e na área da 64 

hanseníase é referência em todo o Paraná só não é referência para Curitiba, porque o 65 

município já tem uma estrutura de saúde e a maior deficiência de atendimento está na 66 

região metropolitana; Zanella, explica que hoje na unidade tem o Ambulatório 67 

Dermatológico, responsável pelas consultas (Dermatologia e Hansenologia), pequenos  68 

procedimentos cirúrgicos, biópsias,  baciloscopias, fototerapia e reabilitação; O 69 

ambulatório de feridas é responsável pela atenção especializada, estomaterapia, médico 70 

vascular e cardiologista, sendo que é ofertado um serviço integral, pois se ingressa para 71 

um atendimento dermatológico e há demanda em outras especialidades e já tem 72 

atendimento; Informa que a capacidade instalada hoje são de 20 (vinte) consultórios, 10 73 

(dez) salas de curativos, 2 (duas) salas de pequenos procedimentos cirúrgicos, 2 (duas) 74 

salas reabilitação, 1 (uma) sala de fototerapia e 1 (uma) sala de doppler; Explica que é a 75 

mesma estrutura que está sendo utilizada, só houveram adequações na parte dos 76 

profissionais e o atendimento é em horário comercial. Relata que tem em torno de 210 77 

(duzentos e dez) profissionais, desde médicos, enfermeiros, equipe multiprofissional, 78 

limpeza, manutenção; Explica que havia uma contratação diferente, e após a aprovação 79 

do Conselho Curador o pagamento passou a ser por produção, sendo um modelo 80 

importante, porque o especialista é difícil de fixar e essa modalidade deu certo e tem 81 

profissionais; Diz que no ano de 2023 teve a implantação da residência médica, fazendo 82 

uma diferença na unidade, assim atraiu mais médicos e houve um impulso grande na 83 

produção de serviços e é um ganho na formação de profissional no mercado; Diz que a 84 

unidade vem avançando mês a mês devido a entrada de vários profissionais que 85 

agregou bastante, e informa  o total de atendimentos entre janeiro/2023 a 86 

setembro/2023 sendo: consultas médicas 17.676 (dezessete mil e seiscentos e setenta e 87 

seis), consultas de estomaterapia 11.051 (onze mil e cinquenta e um), atendimento 88 

multidisciplinar 4.250 (quatro mil duzentos e cinquenta), curativos 21.225 (vinte e um 89 

mil e duzentos e vinte e cinco) e procedimentos 37.263 (trinta e sete mil e duzentos e 90 
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sessenta e três), totalizando 91.465 (noventa e um mil e quatrocentos e sessenta e cinco) 91 

atendimentos; Zanella explica a unidade deu um salto, principalmente no faturamento 92 

SUS  que faturou de janeiro/2023 a setembro/2023 o valor de R$1.305.445,74 (um 93 

milhão e trezentos e cinco mil e quatrocentos e quarenta e cinco reais e setenta e quatro 94 

centavos); Relata que um dos grandes problemas iniciais com as regionais de saúde nos 95 

anos de 2021 e 2022 era que a unidade só faturava por Autorização de Internação 96 

Hospitalar (AIH), porém em 2023 isso foi resolvido e tudo que é produzido é 97 

registrado; Explica que o plano operativo quando foi aplicado na unidade e suas metas, 98 

não haviam todos os profissionais e se tratando de especialista há dificuldade na 99 

contratação e as metas é devido a produção de especialidades e no terceiro trimestre as 100 

metas quantitativas se elevou, sendo 73% (setenta e três por cento) de atingimento; Já 101 

as qualitativas já têm uma facilidade em cumprir, houve uma baixa, pois ocorreram 102 

duas quedas que devem ser notificadas; Diz sobre a otimização dos recursos públicos e 103 

sabe que os dados podem ter divergências, em 2020 haviam 10 (dez) internamento/mês 104 

e o custo era de R$1.218.037,82 (um milhão e duzentos e dezoito mil e trinta e sete 105 

reais e oitenta e dois centavos) o custo maior é a manutenção da unidade, pois é uma 106 

área grande; Que em 2021 teve mais produção e o custo permaneceu o mesmo, 107 

R$1.298.369,29 (um milhão e duzentos e noventa e oito mil e trezentos e sessenta e 108 

nove reais e vinte e nove centavos), pois houve a realocação dos profissionais e o de 109 

manutenção fica fixo, o impacto da produção não foi necessário ampliar a equipe em 110 

nenhuma área; Já em 2022 aumentaram os atendimentos/mês e o custo também 111 

permaneceu o mesmo de R$1.214.808,68 (um milhão e duzentos e quatorze mil e 112 

oitocentos e oito reais e sessenta e oito centavos),  e de janeiro/2023 a setembro/2023 o 113 

valor foi de R$1.582,274,91 (um milhão e quinhentos e oitenta e dois mil e duzentos e 114 

setenta e quatro reais e noventa e um centavos), nesse período teve o incremento do 115 

serviço da oxigenoterapia hiperbárica; Explica que no ano de 2023 o custo médio por 116 

atendimento/mês é de R$207,59 (duzentos e sete reais e cinquenta e nove centavos), 117 

considerando que o investimento de janeiro a setembro que foi de R$ 1.582.274,91 118 

(hum milhão e quinhentos e oitenta e dois mil e duzentos e setenta e quatro reais e 119 

noventa e um centavos) e ocorreram 7.622 (sete mil e seiscentos e vinte e dois) 120 
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atendimentos.  Em comparação ao ano de  2020 custo médio por atendimento/mês foi 121 

de R$6.444,64 (seis mil e quatrocentos e quarenta e quatro reais e sessenta e quatro 122 

centavos), totalizando 189 atendimentos, esses dados mostram que a decisão de trocar o 123 

perfil assistencial da unidade foi acertada; Diz que foi ampliado o acesso utilizando a 124 

mesma estrutura, os mesmos recursos e atendendo a necessidade regional, pois a fila 125 

estava enorme em relação a dermatologia e feridas; Explica que no ano de 2022 teve a 126 

inauguração do museu, foi trabalhado em dois eixos a parte assistencial que era 127 

revitalizar a unidade e a outra era preservar a história e a memória, com uma parceria da 128 

Prefeitura de Piraquara, que ofereceu a equipe técnica, os museólogos, historiadores e a 129 

parte gráfica; Diz que desde a abertura até hoje passaram torno de 4.600 (quatro mil e 130 

seiscentos) visitantes, porque além da função de preservar a memória e a história, da 131 

uma visibilidade grande pra unidade e uma quebra de paradigmas, pois era uma unidade 132 

muito fechada ao longo do tempo, até pelo perfil assistencial e hoje é atraído o pessoal 133 

da comunidade, pois havia muito preconceito, sendo um dos poucos leprosários no 134 

Brasil que ainda se mantem conservada a história e agora foi aprovado um projeto para 135 

um documentário, com recursos do Governo Federal; Zanella apresenta as proposta de 136 

melhorias para o ano de 2024, sendo: Licitar a obra do AME SÃO ROQUE – 137 

Ambulatório Médico Especializado com 30 (trinta) consultórios/centro de diagnóstico), 138 

através da SESA, por ser uma obra grande; Firmar parceria com a PUC curso de 139 

medicina (ambulatório de endocrinologia/reumato/neuro), explica que a instituição 140 

procurou a unidade pra campo de prática do curso de medicina e ficou alinhado a 141 

criação de ambulatório vinculado com a necessidade do hospital; Implantar o 142 

Ambulatório de cuidado com pés (pé diabético/sequelas Hanseníase), explica que é um 143 

serviço que não tem, vai ser otimizado grande parte da equipe que já tem a expertise, 144 

vai ser agregado alguns aparelhos e vai ser montado esse laboratório, pois os casos são 145 

bem complicados e se fazer um trabalho articulado com a atenção primaria contribui 146 

para evitar a amputação; Qualificar o ambulatório de Hanseníase na atenção 147 

especializada, explica que como é referência no estado a ideia é na atenção 148 

especializada ofertar todos os serviços necessários, desde a oficina de palmilha, 149 

calçados, exames necessários; Lançar o Livro – Colônia São Roque – Vida em 150 
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Simulacro – durante o 2º Simpósio de Hanseníase, pois todo o estudo para a criação do 151 

museu resultou em um livro; Tornar o HDS-PR referência na capacitação e suporte 152 

clínico, em feridas, para os Hospitais FUNEAS, explica que como a equipe tem a 153 

expertise do assunto a ideia é capacitar as unidades da Funeas, criando comissões, dar 154 

suporte clínico para o uso dos curativos corretos, pois são materiais de alto custo; 155 

Ofertar capacitação para os profissionais da Atenção Primária da área de abrangência 156 

do HDSPR, explica que o paciente com hanseníase já chega na unidade comprometido, 157 

sendo físico ou motor, com sequelas, porque não foi diagnosticado a tempo, pois a ideia 158 

é que a equipe capacite os profissionais médicos da unidade básica, começando pela 159 

área de abrangência do hospital e após se houver interesse disponibilizar para o estado 160 

todo; Implantar Tele consultoria em Hanseníase, juntamente com a SESA e uma 161 

universidade de Santa Catarina e os médicos serão os consultores; Ampliar de 1 (uma) 162 

vaga de residência, explica que já foi aprovado; Credenciar Programa de Residência em 163 

Enfermagem (dermatologia sanitária), diz que está no aguardo do Ministério da 164 

Educação (MEC) o credenciamento de Residência Médica em Enfermagem, que a ideia 165 

é ofertar 5 (cinco) vagas em Dermatologia Sanitária, pois essas doenças continuam 166 

avançando; Implantar farmácia especial focada em dermatologia para pacientes 167 

assistidos no HDS, explica que a medicação na área da dermatologia nos municípios é 168 

escassa, principalmente na farmácia especial, a ideia é ser resolutivo, para que o 169 

paciente não volte para o município para montar o processo e ter acesso ao 170 

medicamento e ampliar número de consultórios, explica que já está em andamento, e 171 

também readequar as salas de procedimentos, diz que com o aumento das ofertas na 172 

Dermatologia, tem aparecido muitos casos de câncer de pele e outros e a estrutura não é 173 

adequada para realizar alguns procedimentos, pois em alguns casos, demanda de 174 

anestesista, diz que tem os profissionais, mas é necessário readequar; Que o interesse da 175 

unidade, da presidência da FUNEAS e da SESA é ser resolutivo e evitar que o paciente 176 

volte para o município e entre em uma nova fila. Marcello (Funeas), parabeniza a 177 

equipe da unidade, diz que a mudança do perfil, apesar dos ajustes e investimentos, o 178 

custo diminuiu porque tem aumentado o número de pessoas atendidas e está sendo 179 

resolvida a questão da dermatologia na região e não vai ser polpado esforços para 180 
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avanço nos outros serviços, sendo metas da Secretaria de Estado junto a Funeas. 181 

Guilherme (presidente da mesa), diz que conheceu a unidade antigamente e sabe como 182 

era e ver hoje ela funcionando é muito bom, sendo um hospital grande com um 183 

potencial gigantesco, mas tinha alguns entraves que não deixava potencializar; Diz que 184 

sobre os valores e os custos, o secretário cobra efetividade e resolutividade com as 185 

demandas e a área da dermatologia e uma especialidade que tem muita demanda e isso 186 

veio de encontro com a necessidade da SESA. Silvana (usuários) parabeniza a unidade, 187 

que foi o carro chefe da administração da Funeas e principalmente na pandemia. 188 

Pergunta sobre uma notícia recente sobre a invenção de um sabonete para câncer de 189 

pele.  Maristela (Funeas) responde que desconhece a informação e não existe nada 190 

comprovado. Marcello (Funeas) informa que a próxima reunião ordinária do Conselho 191 

Curador será realizada dia 28 de novembro de 2023. ENCERRAMENTO: Finalizadas 192 

as apresentações e não havendo mais nada a ser tratado, o Presidente da Mesa agradece 193 

a presença de todos, e declara encerrada a reunião. Submete-se a presente ata para 194 

aprovação e assinaturas em uma próxima reunião do Conselho, que vai assinada pelo 195 

secretário ad hoc, Marcos Henrique Miranda, pelos Membros do Conselho Curador, 196 

pela Diretoria Executiva da Fundação e demais convidados participantes da reunião. 197 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

GUILHERME FERNANDES GRAZIANI 

Presidente da Mesa 

 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCOS HENRIQUE MIRANDA  

Secretário ad hoc 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ADRIANO MÁRCIO RISSATI 

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANA PAULA CANTELMO LUZ  

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

PETTUS HENRIQUE ANGELO RORIGUES DA SILVA 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

SILVANA RAUSIS FCACHENCO  

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

WOLDIR WOSIACKI FILHO 

 Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANDRÉ LUIZ BALLIANA 

Diretor Técnico  
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(assinado digitalmente/eletronicamente) 

CAMILA CAROLINA ESTRELA 

Secretaria Executiva 

 

 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

DANIEL MORENO PORTELA 

Núcleo de Integridade e Compliance Setorial 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

EDUARDO FRANCISCO DE SOUZA GOMES 

Diretor Administrativo Interino 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

HÉLCIO DOS SANTOS 

Diretor Financeiro 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCELLO AUGUSTO MACHADO 

Diretor Presidente 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARISTELA ZANELLA 

Diretora Geral do Hospital de Dermatologia Sanitária 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RAFAEL DAVI SAUER HASSE  

Assessoria de Comunicação 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RUBENS LUIZ FERREIRA GUSSO  

Diretor do CPPI 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

SIMONE RODRIGUES DE CARVALHO  

Diretora Técnica do Hospital de Dermatologia Sanitária 

 

 


